

REDACCION
Calle de San Bartolomé, núm. 32

Precios de Abono
UN MES EN ESPAÑA... 1'25 PTAS.
EXTRAJERO... 2'25
NUMERO SUELTO... 5 CENTS.
ID. ATRASADO... 10

LA ÚLTIMA HORA

PERIODICO DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

ADMINISTRACION
Plaza de Corti, números 14 y 16
TELEGRAMAS: HORA - PALMA.
Anuncios, Reclamos y Comunicados
CENTRO DE ANUNCIOS
Plaza de Santa Eulalia, número 10
Los manuscritos no publicados no se devuelven

EDICION PARA PALMA Y PUEBLOS DE LA LINEA FERREA

La mayoría del Ayuntamiento

Desde hace mucho tiempo venimos afirmando que la corporación municipal es halla divorciada del vecindario de Palma; y la mayoría, como si tuviera empeño singular en desvanecer toda duda respecto de la exactitud de nuestras afirmaciones, se esfuerza en evidenciarla con sus actos.

El divorcio de que hemos hablado existía desde mucho tiempo atrás, y no era, por cierto, ignorado por los aludidos concejales. Bien conocían éstos que los aplausos, repetidas veces prodigados por reducido número de secretarios, a este efecto congregados en el salón de sesiones, se extinguían en el recinto limitado por los muros del palacio municipal, sin repercutir en la gran masa popular, que, sobradamente ligera é indiferente, no paraba mientes en aquellos convencionales desahogos, ni se preocupaba gran cosa de sus ulteriores consecuencias.

Comprendiendo que había de ser simpática, enarbolaron la bandera de las economías y bajo su sombra se cobijaron, pretendiendo hacernos tragar como tales economías una inconsiderada é imposible reducción en los gastos, único fruto de sus lucubraciones rentísticas. Sabiendo que el pueblo palmense conserva las creencias religiosas de sus padres y rinde culto á la tradición, se abstuvieron de innovaciones que en este sentido pudieran mortificarle.

Ma, llegó el período de la demencia, y vinieron al suelo todos aquellos propósitos de circunspección á tanta costa impuestos y mantenidos. Se avivaron los odios temporalmente amortiguados ó reprimidos por la conveniencia común. Los temperamentos violentos saltaron la valla y arrollaron á los que predicaban la calma y la templanza. Entonces se cambió radicalmente de táctica. Así como antes se pusiera especial cuidado en mostrar respeto hacia aquello que estima y respeta el vecindario, se tuvo por conveniente hacer gala de atropellar por todo, y poner al descubierto con toda su repugnante desnudez las funestas tendencias de cuatro extraviados que se han hecho dueños de la situación é impulsan á la mayoría por donde se les antoja.

Como no podía menos de suceder, el hecho ha producido violenta reacción en el público que antes se mostrara indiferente, y empieza á presentar síntomas de no hallarse dispuesto á tolerar por más tiempo que se abuse de su pasividad. Así es que al enterarse del proyecto de presupuesto municipal, manifestación de aquel cambio de conducta, que si bien no es la primera, es en cambio la más procesa, ha empezado á producir reclamaciones contra muchas de las partidas del citado presupuesto y se dispone á dificultar su aprobación.

De esta saludable reacción hemos de alegrarnos todos los que venimos deplorando la falta de espíritu público y de virtudes cívicas de que desgraciadamente adolecen nuestros conciudadanos; y aunque sin fundar en ella grandes esperanzas, apreciárla como un síntoma favorable, pues aún cuando quizá no pase de ahí su trascendencia, es un dato consolador que excluye la aquiescencia, por no decir complicidad, del honrado pueblo palmense con una conducta que consideramos altamente censurable.

Otra cosa han hecho adems patente los hechos recientes que hemos citado. El divorcio y la incompatibilidad en que tan claramente se nos ha mostrado la actual mayoría del Ayuntamiento res-

pecto de sus administrados, se muestra también evidente entre los varios elementos que integran dicha mayoría. Podrán estos elementos presentarse unidos en contados casos para atender á la defensa común, pero la colectividad ha quedado definitivamente anulada. Poco importa que en un momento dado sumen sus votos, dando pasajera tregua á la lucha intestina que los mina; de hoy en adelante consumirán esterilmente sus actividades y sus energías en combates entre sí para lograr la preponderancia.

CUESTIONES IMPORTANTES

El pan á peso

A la clase obrera más que á ninguna otra, aunque todas estén interesadas, conviene, á nuestro entender, que el pan se venda á peso y al mismo tiempo de calidad relacionada con el precio. Hacemos esta observación porque se nos ha objetado que después los tahoneros venderían el pan de mala calidad, toda vez que no podrían quitar nada del peso.

Esta es una razón demasiado baladí para que ella sea obstáculo á que se consigan los propósitos de muchísimas personas que hace ya bastantes años se empeñaron en este asunto.

Hablando con el Sr. Castaño ya nos indicaba el remedio para el mal «Si hay un tahonero que engañe al público, éste de seguro dejará de concurrir á la tahona que le dan pan de mala calidad; si hay dos, diez, todos los panaderos de Palma que exploten á sus parroquianos, habrá entonces muchos tahoneros de fuera de esta ciudad, que más listos que los otros, vendrán á establecerse y tendrán segura clientela».

De este asunto y remedios para evitar la adulteración de harinas trataremos otro día, y para ello hemos pedido la opinión á un señor que hace tiempo efectuó trabajos en ocasión que el asunto del pan á peso era tema de actualidad.

Hoy publicamos las opiniones del conocido propagandista obrero é ilustrado trabajador D. Sebastián Crespi, quien en este asunto puede considerarse lleva la voz de la mayoría de la clase trabajadora.

Dice el Sr. Crespi: «Otra vez vuelve á estar sobre el tapete la manoseada cuestión de la venta del pan á peso. La Federación de sociedades obreras de las Baleares, en una asamblea del día 28, acordó volver á insistir cerca del Ayuntamiento, para que se ponga en vigor, lo que referente al asunto, previenen las Ordenanzas Municipales».

No sabemos si esta vez alcanzará mejor resultado que el que alcanzó en anteriores reclamaciones; por de pronto, la Comisión de Hacienda del Municipio, acordó en su última reunión, quedara aquello sobre la mesa, para estudiarlo con los datos que se aportaran. No se nos alcanza qué clase de obstáculos puede haber, para oponerse á la implantación de una medida que, á más de ser taxativamente obligatoria por las Ordenanzas, es á todas luces legal.

¿Acaso no es perfectamente armónico, que á una cantidad dada de dinero, correspondiera otra en equivalencia, con un valor en peso ó medida correspondiente? ¿Porqué se ha de dejar al arbitrio del comerciante, en lo que se refiere al pan, lo que no se tolera y con razón, en los demás artículos?

No hace mucho tiempo que la Alcaldía publicó un bando señalando un plazo, pasado el cual, los cereales y legumbres que hasta ahora se habían vendido por medida de capacidad, se venderían en adelante á peso. ¿Porqué, pues, no ha de hacer cumplir á los tahoneros, lo que ya tienen como obligación, establecida en las Ordenanzas?

Que el público no está acostumbrado, hay quien alega. Tampoco, años atrás, lo estaba á las medidas métrico-decimales, y sin embargo hoy, hasta las mujeres de más escasa instrucción, ya conciertan en kilos y litros, sin gran esfuerzo.

Combatiendo también la venta del pan á peso, cuando en el Consejo se discutió la proposición del Sr. Castaño referente al asunto, se vertieron allí, por un señor concejal, argumentos muy peregrinos.

Si no recordamos mal, el Sr. Castañer dijo que por su parte, cuando él era tahonero, era partidario de vender el pan á peso, pero que ahora que ha dejado el negocio y pasado á ser simple consumidor, le conviene que se venda por piezas.

Y como sastré que conoce el paño, por haber manejado bastante, alegó en defensa de sus preferencias, que, ahora los tahoneros buscan para su mercancía, harinas que absorban poca agua y abulten mucho el pan, para que éste resulte grande; y que, obligados á venderlo á peso, adquirirían las que absorberían mucha agua, para que con poca cantidad de harina, pronto aquel tuviese el peso requerido.

LA GUERRA RUSO - JAPONESA



CONTRALMIRANTE KATOAKA
Comandante de la escuadra de cruceros bloqueadora de Port-Arthur



MARQUES OYAMA
Lugarteniente imperial de Marina y comandante en jefe de los ejércitos japoneses de operaciones

Si esto no es confesar y pladidamente, que entre los comerciantes no se conoce la buena fe y que en todas ocasiones engañan al público, no comprendemos lo que será.

En el primer caso, lo engañan haciendo los panes esponjosos para que parezcan grandes; en el segundo, buscando harinas que absorban gran cantidad de agua, para que esto los haga pesados. Nos parece que esto entraña una cuestión, que el municipio tiene la obligación de resolver.

En uno ú otro caso, ó en ambos á la vez, hay que sospechar que existe adulteración en el artículo. Luego el Ayuntamiento, con sentar fuertemente las costuras á los fabricantes de pan, que lo vendieran conteniendo otras sustancias, que no fueran las específicas del producto del trigo, acabarían pronto tamaños abusos, causa eficiente de muchas enfermedades.

También hay quien considera como obstáculo para que la medida se implante, la dificultad que existe de acertar la cantidad de masa, para un peso determinado. Aparte de que esa dificultad no existe puesto que en muchas poblaciones está resuelto, podría adoptarse el sistema seguido en Barcelona, de fabricar los panes de un peso algunos gramos inferior al que han de tener cuando cocidos y completarlo con un trozo de la misma calidad. Así se evitaría que el comprador se viera precisado á adquirir mayor cantidad, de lo que se hubiera propuesto.

Como puede observarse, obstáculo serio que se oponga á la obligación de vender el pan á peso no lo hay, como no sea la particular conveniencia de los tahoneros; pero á esos como á los otros comerciantes que expenden artículos alimenticios, hora es ya, de que se les ponga á raya.

No se nos oculta, que pedir energía á las autoridades, cuando de cortar abusos de los que se ha dado en llamar fuerzas vivas se trata; es pedir peros al olmo —y como ejemplos pertinentes al caso, basta recordar la reciente campaña del Alcalde de Madrid, contra los tahoneros de la Villa y Corte, que no obstante quedar demostrado que robaban en el peso, concluyeron por abandonar el peso que estaba, dejando al pueblo madrileño, sujeto á la rapacidad de los que la surten de tan indispensable artículo.

Y hasta en salir de casa, podríamos traer á colación, lo que pasó hará unos meses, con las muestras de pan, que varios vecinos presentaron al Ayuntamiento para su análisis, los que resultaron de calidad nociva, por contener gran cantidad de salvado, a pesar de lo cual, nada se ha hecho que sepamos, para evitar estos abusos.

Y si nos remontamos un poco, viene á nuestra memoria lo sucedido, no ha muchos años con los tablajeros de la Plaza de Abastos que usaban en el peso de la carne y á quienes el entonces Alcalde Sr. Santandreu —si no andamos trascorridos— castigó por plantarles un letrero en las mesas de venta, indicando la falsa comedia. Tal castigo, solo duró lo que duran las burbujas de jabón. Al día siguiente los letreros habían desaparecido.

Por todo esto y mucho más que podríamos agregar, es por lo que repetimos, que no esperamos grandes cosas de los administradores de la ciudad, en estas materias, y que tenemos por seguro que hasta que el pueblo tome por su propia cuenta cuanto atañe á su bienestar, interresándose fuertemente por la cosa pública, los abusos, en esto como en todo lo demás, seguirán á la orden del día, y los comerciantes y demás gente viva continuarán haciendo mangas y capirotes de su bolsillo y lo que á su vez es mucho peor, atenderán impunemente contra su salud, dándole por buenos artículos adulterados.

Es cuanto se me ocurre decir en esta cuestión.

Nueva fuga de la princesa Luisa

Un telegrama de Viena, fechado el día 1.º del actual, dice que la princesa Luisa de Coburgo, hija del rey Leopoldo de Bélgica, y que hace tiempo se escapó de su domicilio con el teniente de caballería austriaco Mattachitch, su profesor de equitación, fuga que fué causa de que la princesa fuera llevada á una casa de salud próxima á Dresde, ha vuelto á escaparse á mediados de Agosto, según se asegura en los círculos aristocráticos de Viena.

Parece ser que por prescripción facultativa fué conducida desde la casa de salud á los baños de Elster (Alemania). La acompañaban el médico, doctor Pierson, y una enfermera, encargada de vigilar á la princesa.

Esta señora logró un día saltar por una ventana y montar en un automóvil, situado cerca de ésta, y en el cual la esperaba Mattachitch, ó un amigo íntimo del amante.

Se supone que éste y la dama han buscado refugio en Francia ó en Suiza. La princesa se llevó todas sus alhajas, que valen un dineral.

Algunos suponen que ha elegido nuevo amante, pero domina la creencia de que sigue siendo el preferido Mattachitch.

Los estrenos en Madrid

«LAS BELLAS ARTES»

En el teatro de la Zarzuela se ha verificado la inauguración de la temporada con el estreno de Las bellas Artes revista en un acto, letra de Larra, música de los maestros Oballero y Hermoso.

Las empresas del género chico tomaron el acuerdo de verificar los estrenos en el primer acto, en vista de la orden gubernativa de que los teatros deben cerrarse á las doce.

Las bellas Artes ha sido la zarzuela primera que se ha verificado en estas circunstancias.

En la obra casi, dice un revisero de El Heraldo, una improvisación para músicos y libretistas, escrita en pocos días, y aunque esto no importa al público para juzgar del mérito, como yo sé en la forma y con la rapidez que se confeccionaron las escenas y los números, lo hago constar, queda tranquila la conciencia, y nada más.

Recurrieron, sin duda por apremios del tiempo, los autores á todos los trinos triquiñuelas y acreditados resortes, y escenas que el público siempre aplaudió vivamente.

Para que pueda apreciarse el valor del conjunto y el personal de las artistas, después de un cuadro de exposición, en el que salen á escena representando las bellas artes, bajo la forma de cuatro señoritas modernistas aficionadas á la Pintura, Escultura, Arquitectura y Música, personajes de importancia que corren á cargo de L. Arana, R. Soler, P. Pérez y Montesinos, comienza un formidable desfile de tipos, personas y colectividades.

No podían faltar, y no faltan, los guardias, amolador, las comparsas de estudiantes, las de ciegos, mendigos, las bailarinas de tango.

Lo que no aparece es el escorrido cake walk de última hora, y ¡vive Dios que me espanta tal torpezal!

Pero, en cambio, tenemos completa, con su mala intención y todo, y tango bailable y cantable, del morrongo acá no hay quien se atreva á prescindir de la fauna representada por gatas, perros ó cangrejos para un numerito chulesco.

Hay romanzas, parlamentos musicales, dúos y concertante brioso de jota,

que es la firma del ilustre Caballero en estas obras.

Lucen sus á veces bonitas formas las niñas del coro en una melódica entonación, y en diez números musicales, ni uno más ni uno menos, brillan las facultades y talento de Lucrecia Arana, Rosario Soler, Bonifacio Pinedo, Moncayo, y muy especialmente el señor Arieti.

Como cuadro plástico, vemos en la escalinata del Congreso un graciosísimo pium, pam, pum! de las principales estatuas que adornan las plazas y plazuelas madrileñas.

Este museo descubre la alta inspiración de aquellas obras, haciendo apreciar que aunque desaparecieron... poco perdería el Arte. Sobre todo, si de paso se llevaban los dos leones ó mínimos que el escenógrafo ha pintado como reproducción de los que adornan el pórtico del palacio.

La vida y sus cosas

CONOCIÓ A NAPOLEÓN

Todavía vive en Francia un individuo que conoció á Napoleón el Grande, habiéndole visto cuando su famoso paso por los Alpes.

Dicho individuo, llamado Ignacio Bolte, vive en Cannes y tiene 105 años de edad.

Se dedica á vender escobas, y tan sólo se alimenta de vegetales... porque no ha ganado para más lujos.

LA HOMEOPATIA EN AMÉRICA

Según datos estadísticos recientemente publicados en una revista médica, había en el Norte de América, en el año 1900:

Treinta y un periódicos médicos homeopáticos.

Ciento noventa y tres Sociedades, Asociaciones y Clubs de la misma clase.

Ochenta y cuatro casas de salud.

Seenta y un hospitales especiales y privados.

Cincoenta sanatorios.

Cincoenta y seis policlínicas.

Seenta y seis instituciones para el tratamiento homeopático.

Veinte Universidades homeopáticas, en las que había inscritos 933 estudiantes.

Estas cifras revelan el gran predicamento que en América va adquiriendo el tratamiento homeopático, que hace cincuenta años apenas era cultivado por unos 300 médicos y que en la actualidad se halla aplicado por unos 15.000 doctores.

EL «PEREPUSK»

En una moderna revista que en Rusia se ha generalizado el consumo de mantecas artificiales, que sustituyen á las auténticas y naturales.

Esas «pseudo mantecas» son las que se dominan «perepusk» y se fabrican con grasa animal, aceite de tornasol y coco, añadidos á una pequeña cantidad de manteca de vacas.

Las cualidades de ese producto son tan parecidas á las de la manteca verdadera, que se hace casi imposible distinguir el fraude.

Sólo el análisis químico puede revelar el fraude.

VIAJE CAPRICHOSO

Un príncipe austriaco y su esposa van recorriendo el Tyrol y otras regiones á pié, durmiendo en la intemperie y comiendo lo que pueden conseguirse en aquellos montes despeblados.

A los príncipes austriacos les acompañan, pero á gran distancia, sus criados, quienes viajan en ferrocarril y paran en las mejores foadas.

Crónica Agrícola

LOS ABONOS QUÍMICOS

Se advierte un gran desarrollo en el consumo de abonos químicos, señal evidente de progreso agrícola. En efecto; el año 1899 importamos abonos en cantidad de 55 millones de kilos; el 1903, cinco años después, hemos importado, en números redondos, 200 millones de kilos. ¡Cuatro veces más!

¿Por qué este desarrollo? En gran parte por la activa propaganda de la Prensa, en gran parte por la eficaz y constante propaganda de algunas casas y empresas comerciales montadas á la moderna, que comprenden como el aumento de riqueza del país redundará al fin en beneficio propio.

Ejemplo de esto nos lo da la casa Amadeo Cros, de Barcelona, hoy convertida en Sociedad anónima Cros.

Esa empresa comprendió á tiempo que para vender abonos químicos eran menester varias cosas: primera, enseñar su aplicación racional para que los hechos pregonesan su eficacia; segunda, vender los abonos puros, en forma de primeras materias garantizadas, supri-

miendo los escandalosos fraudes de los abonos compuestos; tercera, vender los abonos al precio más reducido posible; cuarta, acercar los abonos al labrador, con corresponsales de toda comarca.

Para enseñar la aplicación de los abonos tiene instalada la casa Cros una Oficina técnica de primer orden, confiada al docto catedrático y publicista D. Juan Gavilán (calle de Zorrilla, 4, Madrid). Esa oficina publica y reparte gratis la revista Los Abonos Químicos, publicación mensual, de 32 páginas, de la cual he hablado repetidas veces con elogio por su mérito notable.

Esa misma oficina reparte ahora un precioso folleto del Sr. Gavilán sobre el empleo de abonos, con instrucciones claras, muy prácticas, completísimas, etc. ¿Se puede hacer más? ¡Pues mucho más hace todavía, porque analiza las tierras que se le envían, aconseja los cultivos que en cada caso convienen, las labores adecuadas, los abonos oportunos, etc., y todo esto es con una imparcialidad notoria.

Ultimamente, felicita gratis un plan de experiencias y los abonos necesarios para disponer en los pueblos campos de experimentación de 10 áreas, siempre que lo pidan los Ayuntamientos, Sociedades ó Centros de enseñanza agrícola. ¡Dígase si el Estado hace una propaganda tan eficaz!

¡Pero no basta esa propaganda! Los abonos químicos tienen en España dos enemigos formidables, que son: la carestía y los adulteradores. La casa Cros tiene establecidos diez y nueve grandes depósitos en puertos de mar y en puntos estratégicos de vías férreas, con lo cual reduce los transportes, aprovecha las tarifas especiales para grandes partidas, y abarata en lo posible el género. Para evitar la adulteración vende siempre materias primeras, puras, con garantía de análisis. ¿Qué otra garantía podrá pedir nadie?

Trabajado de esta manera con seriedad, con rectitud, con inteligencia, la casa Cros ha adquirido un crédito de solidez indiscutible, una gran popularidad, una respetabilidad ilimitada. Los labradores pueden dirigirse á la casa ó á sus representantes con toda confianza. Y el que necesite más datos puede pedirlos al director técnico Sr. Gavilán. Así, trabajado de este modo, la iniciativa privada hace por el progreso agrícola mucho más que flammantes leyes. Así hemos pasado vertiginosamente de un consumo de 55 millones de kilos á otro de 200 millones, lo cual revela un indiscutible progreso.

F. DE CARVIO.

ACTUALIDAD

Un barco ruso en España

Vigo 31.—Conferencia ya detalles del arribo á este puerto del crucero ruso «Don», mandado por el comandante Korsekoff.

Siu recoger la patente de Sanidad ha zarpado hoy de este puerto, por haber recibido órdenes urgentes para que vigile á cinco vapores que han salido de Cardiff conduciendo carbón para los japoneses.

El crucero «Don» está destinado exclusivamente á vigilar las costas de Inglaterra, España y África, con el fin de evitar el contrabando de guerra.

Asegura la tripulación del «Don» que es muy fácil que este crucero pesamezca más veces en aguas de Vigo, creyendo también que la escuadra del Báltico permanecerá en los mares del Pacífico, por si sobreviniera un conflicto con Inglaterra.

Hablando con la tripulación del «Don», ésta manifestó que creía perdido ya á Puerto Arturo.

Entre la oficialidad del «Don» se halla un hijo del general ruso Keller, cuya muerte ha jurado vengar aquél si logra ir al teatro de la guerra.

Perseguido por el «Don» ha llegado á Vigo el vapor inglés «Kirkoral», con cargamento de carbón.

El capitán de este buque ha manifestado que se dirige á Constantiopia y que viene de Cardiff.

En Vigo entra con propósito de reparar algunas averías producidas por la huida.

Asegúrase que el «Kirkoral», debajo del cargamento de carbón, conduce cañones de gran calibre y municiones de guerra.

Dícese que el «Don» le espera fuera de las aguas jurisdiccionales, para ejercer el derecho de visita.

El «Don», durante sus cuarenta y ocho horas que permaneció en este puerto, hizo provisión de agua y víveres.

Este crucero lleva 5.000 toneladas de carbón.

ANUNCIO

Vapor directo de Palma á Hamburgo

El vapor noruego H. Angenud saldrá directamente de este puerto para el de Hamburgo el sábado día 10 del corriente admitiendo carga para dicho puerto.

Para informes, Agencia de Bartolomé Bosch, Segreña 15.

# Pinturas nuevo sistema, todos colores

preparadas con sustancias minerales procedentes de la Hulla

## Ventajas que se obtienen en su empleo sobre las demás clases

Quedar completamente seca antes de la media hora. Que a la segunda pasada queda barnizada. Al pintarla se emplea menos cantidad que de las otras clases, debido a su fluidez. Que las sustancias que entran en la composición de dicha pintura conservan las maderas e impiden la oxidación de los metales resistiendo altas temperaturas, fabricadas por JUAN SUAU, Plaza de Santa Catalina, 50 al 54. DE VENTA: Droguería de Miguel Bestard, Plaza de la Cuartera.—Droguería Bannasar, Marina.—Droguería Obrador y Casanovas, Conquistador. PRECIO: PTAS. 1'50 KILO.

### ALCANCE DE LA NOCHE

## Nuestra información

#### Junta municipal

Se nos ha dicho que el que existan personas difuntas entre los contribuyentes asociados a los concejales para formar la Junta municipal, lo mismo que acontece con las nóminas para la designación de compromisarios que han de nombrar los señores, se explica perfectamente.

En tiempo oportuno se reclaman de las oficinas de Hacienda, listas por separado de contribuyentes por territorial y per industrial y no cabe más remedio se pena de cometer una falsificación que tomarlas como vienen sin que sea lícito a las oficinas municipales. Quitar ni poner a nadie.

Tampoco tienen responsabilidad alguna las de Hacienda que en cumplimiento de su deber se limitan a copiar literalmente lo que en sus libros consta. Quien tiene la culpa de todo son los herederos o causahabientes de los difuntos que para no pagar los derechos de transmisión de bienes faltando abiertamente a la ley e incurriendo en las consiguientes responsabilidades administrativas, no instar, ora en la Delegación de Hacienda, ora en la Comisión de Avalúo las oportunas alteraciones de altas y de bajas; y así se comprende que en las tales listas figuren nombres de personas que ha muchísimos años que también figuran en el libro registro del Cementerio.

He aquí explicado el misterio de que existan 16 muertos en la Junta municipal.

#### La huelga en Marsella

Según noticias particulares que nos facilitan personas llegadas esta mañana de Marsella por vía de Barcelona, la huelga en que actualmente están los obreros cargadores, carretes, marineros y similitos de aquel importante puerto, irroga considerables perjuicios a la población, tanto así, que los navieros y compañías armadoras piensan reunirse para acordar el paro general de sus buques y el despido de la tripulación completa.

Esta determinación parece contrariar a la mayoría de los trabajadores, que creen agravar con la actual huelga su situación, pero los directores del movimiento le empujan a la obstrucción, solitando de los compañeros de otras poblaciones que secundan la huelga como lo han efectuado los de Cotte, Brets y otros puntos.

Se dice además que los que la dirigen piensan invitar al paro general a los obreros del muelle de los más importantes puertos de España.

Hablando con una importante persona, influyente en la Federación de obreros de mar de Barcelona, ha manifestado que es de admirar la decisiva campaña que contra el capital llevan a cabo los compañeros de Marsella y que de ser invitados a secundarlos no se sabe todavía resolución alguna, por depender de una junta general, pero que todavía está en la memoria de algunos, la de sacertada huelga que iniciaron el año pasado en Barcelona y Palma, de resultas de la cual todavía hay muchos obreros sin trabajo.

#### Para los alumnos de Medicina

La *Gaceta* ha publicado una real orden del Ministerio de Instrucción pública, disponiendo que la reforma de la cátedra de Higiene de la Facultad de Medicina, efectuada por el real decreto de 10 del pasado junio, se implante desde el curso próximo, únicamente para los alumnos de la expresada Facultad que comiencen los estudios de la misma con posterioridad a la fecha de la reforma, quedando subsistente para todos los demás, tanto oficiales como no oficiales, la enseñanza de la Higiene en la forma que se ha dado en el presente año académico.

#### En la Audiencia

##### Causa por hurto

Esta mañana a las diez y media de la misma se ha constituido en la sala de lo civil de esta Excmo. Audiencia provincial el Tribunal de derecho presidido por el Magistrado Sr. García de Lara, ante el cual ha comparecido el vecino de Lloseta Bartolomé Jaime Ramón acusado en causa seguida en el Juzgado de instrucción de Inca de haber sustraído varios animales de pluma, propiedad de Margarita Pons y Pons, al anochechar del día 22 de Noviembre del año último, justipreciados en doce pesetas, lo cual ha negado, alegando en cambio que regresando a su casa encontró extraviadas a dos gallinas en el predio *Pons de Cals* del término de Lloseta y que se apoderó de ellas para la mañana siguiente entregar las a su dueño y que la guardia civil se pernoctó en su casa en el momento que indagaba de quien podían ser.

Antes de terminar la declaración, el abogado defensor, Sr. Morales, ha manifestado al Tribunal la conveniencia de que se llamara a declarar a la perjudicada Margarita Pons, toda vez que sin esta declaración no resultan pruebas contra su patrocinado.

El representante de la ley, Sr. Roselló y Alemany, ninguna oposición ha hecho a lo expuesto por la Defensa y por el contrario ha estimado necesaria dicha testigo para el mejor apoyo de la acusación.

El presidente en atención a lo formulado por las partes y de acuerdo con los otros señores del Tribunal ha declarado suspendido el juicio para verse en nuevo señalamiento.

Asuntos municipales

Mañana el Ayuntamiento celebrará sesión. Los asuntos que se hallan fijados en la orden del día son los siguientes:

Acta anterior.

Cuentas.

Asuntos que quedaron sobre la mesa.

Dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía proponiendo la compra de bombillos para aparatos acústicos, en las oficinas municipales.

Otro id. id. sobre devolución de una fianza al contratista que fué de efectos de cerería.

Oficio de la Alcaldía de Lluçmanyor, participando alta en el padrón de aquel vecindario.

Bejas en la brigada de Bomberos.

Oficio del Sr. Gobernador de la provincia trasladando acuerdo con la Diputación provincial cediendo al público el tránsito del jardín de la Lonja.

Cuentas de Ensenche.

Permisos para obras particulares en el Ensenche.

Distribución de fondos.

Invitación de Zaragoza a los Juegos Florales. Crédito para asistir una representación municipal.

Dictamen de la Comisión de Fomento y Beneficencia, manifestando que no resulta infringido el R. D. de 1.º Julio de 1902, al subvencionar las escuelas privadas de San Rapiña y Pla de San Jordi.

Otro id. id. proponiendo que sea admitido el cambio de la escuela privada de S. Rapiña.

Otro id. dando conocimiento del destino que debe darse a las 300 pesetas que propuso la Comisión, para pagar los gastos que ocasionó la formación de la estadística industrial.

Traspasos de varias sepulturas.

Varios permisos para obras particulares.

Dictamen de la Comisión de Obras, proponiendo que se proceda al derribo por ruinosas de la fachada de la casa n.º 2 de la calle del Baluarte del Príncipe.

Otro id. proponiendo la aprobación del justiprecio de avance y retirada, correspondientes a la casa en construcción de las calles de Sta. Eulalia, Peregil y Fidos.

Otro id. id. la recepción provisional y liquidación de empedrados de las parcelas de las calles de la Palma, Alfartería y Monserrat.

Otro id. de la adjudicación definitiva de la subasta de las obras complementarias del paseo de la Rambla a D. Jaime Crespi y Juan.

Otro id. id. concediendo permiso a D. Cayetano y D. Rafael Juan, para que a sus costas puedan construir una alcantarilla pública en calle de Soler. (Arrabal).

Otro id. id. aceptando la proposición de D. Antonio Grau para que proceda al derribo de la casa ruinosas de la calle de la Cruz n.º 11 y se expropie por el Ayuntamiento todo el solar que ocupa la misma.

Incendio en Buñola

Ayer tarde, en el predio titulado *Cas Horganted* del término de Buñola, se declaró un incendio, propagándose en el *Puig Grás* del monte conunal, quemándose unas 20 áreas de broza, algunas ramas secas de pino y sofamándose parte del tronco de 15 pinos maderables.

Del indicado predio únicamente se quemaron unas cinco áreas de broza.

Se cree que el incendio fué casual.

La guardia civil y bastantes vecinos practicaron oportunos trabajos, logrando apagar el fuego.

En el Gobierno civil

Temperada teatral

El Sr. Gobernador civil nos ha facilitado el siguiente telegrama recibido del Ministro de la Gobernación:

«Próxima a inaugurarse temporada teatral recuerdo V. S. Real orden de 23 Abril 1902 publicada en la *Gaceta* que encomienda a las autoridades la inspección de los edificios destinados a espectáculos a fin de cerciorarse de que funcionan regularmente todos los servicios dispuestos para garantizar la seguridad del pueblo en la R. O. de 13 Mayo 1882 y el reglamento de 27 octubre 1885. Entre esos servicios recomiendo a V. S. fije su atención en el de las puertas exteriores e interiores de los teatros, las cuales deben abrirse hacia fuera estar completamente expeditas y reunir las condiciones que determina la regla 3.ª del expresado reglamento para que en caso necesario puedan los espectadores desalojar los locales en el menor tiempo posible. También debe cuidarse V. S. de que en los teatros de esa provincia terminen las funciones antes de las doce y media de la noche, como se previene en el art. 17 del Reglamento de policía de espectáculos 2 de agosto de 1885.»

Ganado enfermo

El Sr. Gobernador interino hoy ha recibido dos comunicaciones una del Alcalde de Alcudia y otra del jefe del puesto de la guardia civil de aquella, participándole que en el predio *Biniatrias* se había desarrollado una enfermedad desconocida en el ganado lanar y vacuno, que en pocos días había causado la muerte a 17 ovejas y varias reses vacunas.

El Alcalde ordenó al veterinario titular que pasara a visitar el ganado enfermo no pudiendo éste apreciar la enfermedad.

Como medida preventiva se ordenó que las reses enfermas quedaran aisladas de *Biniatrias* a fin de que no se contagiara la enfermedad a los demás ganados.

El Sr. Martínez de Campos ha dado conocimiento del hecho al Sr. Inspector provincial quien pasará a Alcudia a efectuar una visita al ganado enfermo y dictar las medidas que crea convenientes.

La Junta Municipal

Lo que se esperaba.

Anoche la Junta Municipal no pudo celebrar sesión en primer convocatoria, pues no pudo reunirse número suficiente. Solo se presentaron algunos concejales.

Se debía discutir y en su caso, aprobar el presupuesto municipal ordinario para 1905.

La Junta se reunirá en segunda convocatoria el próximo lunes.

Fragata alemana

Ha salido de Gibraltar para Barcelona, la fragata de nacionalidad alemana *Molke*, bonito buque escuela de guardias marinas, de seiscientas toneladas de desplazamiento y un andar de diez y ocho millas por hora.

Permanecerá varios días en Barcelona, visitando luego algunos puertos de Menorca, Alcudia, Pollensa y Palma que estará tres días emprendiendo a últimos del mes viaje a la América Central.

Dicho buque va mandado por el comandante Mr. Alers Fourd.

Religiosas

Santas

Para hoy.—Santos Juan de Ribera, Fausto y Eugenio.

Para mañana.—Nuestra Señora de los Reyes y Santa Regina.

Quince de Agosto

Mañana continuarán en San Miguel.

A las seis exposición, a las diez tercia y misa mayor, a las once último día de novena cuya devoción se repetirá al anochechar después de los actos de coro. Terminada la novena se efectuará la reserva.

En la iglesia del Santísimo Salvador del caserío de Génova continuará ma-

ñana el jubileo dedicado al Sagrado Corazón de Jesús.

A las seis y media exposición, a las ocho misa mayor.

Por la tarde, a las cinco, vísperas y a las siete rosario, novena y reserva.

Empesarán mañana en Santa Cruz en honor de Nuestra Señora del Buen Camino

A las ocho exposición, a las diez Tercia y Misa mayor.

Por la tarde actos de coro y al anochechar rosario, novena y reserva.

Notas del Carnet

De viaje

Entre el pasaje llegado esta mañana de Barcelona a bordo del vapor correo *Miramar*, figuraban D. Bartolomé y doña María Suau, D. Juan Segura, don Juan Jaume, D. Alberto Migullón, don Juan Freres, D. Jaime Lobet, doña Apolonia Bordoy, D. Alberto Cañellas, D. Rafael y doña Francisca Riera.

En el mismo vapor han venido don José, D. Javier y doña Margarita Moraes, D. Vicente Montaner, D. Juan Fradera y señora, D. Práxedes Vivó, D. Miguel Espinet, señora é hijo, don Pedro Palmer, D. Martín Llompard, don Manuel Soteras y D. José Roca Mora.

En el vapor correo *Baleaz*, D. Juan Gual, D. Francisco Ramoneda, D. Modesto Richard, D. Antonio Verd, D. José Ramonell, D. Bartolomé Ferrando, don Juan Tabella y D. Jaime Vallori.

También han venido en el mismo vapor el coronel de infantería, jefe que fué de uno de los disueltos batallones del Regimiento Infantería de Baleares, número 1, nuestro paisano D. Francisco Florit Font.

Entre el pasaje que esta tarde ha salido para Barcelona, a bordo del vapor correo, figuraban D. Ramón Aguiló, don José Campos, D. Antonio Sureda, don Juan March, D. Ignacio Vidal, D. Manuel Martín, D. José Martorell, D. Bartolomé Vila, D. Vicente Pons y otros.

Masiniopios

Han contraído matrimonio en esta capital D. Jaime Moncada Castell con doña Gerónima Serra Pascual, D. Antonio Morro Vaques con doña Margarita Moragues, D. Juan Guasp Palmer con doña Isabel Ostalá Lluil y D. Andrés Perelló Duran con doña Juana María Cañellas y Busquets.

Militares

Movimientos de tropas

En el vapor correo han llegado esta mañana de Barcelona, un cabo, un corneta y varios individuos del arma de infantería con destino al Regimiento Infantería de Palma.

En el mismo vapor ha llegado el Coronel de Infantería D. Francisco Florit Font.

Reglas de tiro

Se ha dispuesto que por la sección de Escuela Central de Tiro se haga una tirada de 500 ejemplares de las «Nuevas reglas de tiro para las baterías de campaña» redactadas por aquella, siendo el importe de la impresión cargo a la partida de 27.000 pesetas que figura en el primer concepto del vigente plan de los bores del material de artillería.

Se ha concedido el ingreso provisional en el cuerpo de Oficinas Militares al sargento Rufino Miguel Alonso, que ocupa el n.º 1 en la escala de aspirantes a dicho ingreso.

Ha sido ascendido al empleo superior inmediato al teniente coronel de E. M. D. Enrique O' Shea y Hurtado de Cornera.

Recompensa

Se ha concedido la cruz de primera clase del Mérito Militar con distintivo blanco al oficial segundo de Administración Militar D. Francisco Bonet de los Herberos, en recompensa por desempeñar el cargo de profesor de la Academia, de sargentos, cabos y soldados de la sección montada de tropas de Administración Militar.

Destinos civiles

Se hallan vacantes las plazas de carteros de las villas de San Juan Petra dotadas con el haber anual de 200 pesetas; pueden aspirarlas los sargentos en activo y cabos y soldados licenciados.

Marítimas

Movimiento del puerto

El movimiento de embarcaciones habido en este puerto durante las últimas 24 horas, ha consistido en la llegada a las cinco y media de la mañana de hoy del vapor correo *Miramar* procedente de Barcelona y en la salida del vapor de su misma clase *Belver*, para el punto de la procedencia de aquel que ha efectuado esta tarde a la hora de costumbre.

También han llegado de Ibiza la polacra goleta *Maria de los Angeles* y han salido los faluchos *Nuestra Señora del Carme* y *Nueva Dolores* para Gandía y Torreveija respectivamente.

Otras noticias

Mañana a las cinco y media de la misma debe llegar de Mahón el vapor correo *Menorquin* y al medio día saldrá para Ibiza y Valencia uno de los vapores de la «flota Marítima».

Se encuentra descargando habas la polacra goleta *Maria*.

El velero de su misma clase *Joven Luisa* está sufriendo una ligera reparación en cubierta y parte del casco.

Del latido *Bartolito* se descarga un poco de pieles y otro de esparto.

Del falucho *San Antonio* se descarga habas.

La polacra goleta *Maria de los Angeles* ha conducido misiones y saudades.

El velero *San José* continúa siendo objeto de importantes reparaciones en el casco.

Ha salido de Barcelona para este puerto el pailebot *Maria* con cereales y otros efectos.

—Se ha recibido en esta Comandancia de Marina el nombramiento de capitán de primera clase de la marina mercante, expedido a favor de D. Pedro Oliver Pagés, el cual puede pasar a recogerlo.

—Se interesa la presentación de don Juan Oliver Pagés y D. Antonio Rebasas, para hacerles entrega de sus respectivos nombramientos de capitanes de la marina mercante.

—D. Nicolás Rubí, ha solicitado permiso de esta comandancia, para la construcción de dos barcas, para la pesca del *bou* en Valencia.

—Estado del mar en los puertos de Alcudia y Sóller según telegramas, recibidos en esta Comandancia de los Ayudantes de dichos puertos.

Alcudia.—Viento S. E. fojo, mar llana y cielo claro.

Sóller.—Viento fojo N. E. mar bonanza y cielo claro.

La Política

EN MALLORCA

Los republicanos

Anoche en el Casino Republicano se celebró reunión general. El salón estaba casi lleno. Se calcula habían asistido unas ochocientas personas.

Los republicanos se muestran reservados sobre algunos de los asuntos que se trataron.

Sin embargo, de nuestra información resulta que D. Jerónimo Pou pronunció un discurso en contra del convenio que ha celebrado el Gobierno con la Santa Sede, por creerlo atentatorio contra las costumbres y de un espíritu poco liberal. Protestó energicamente contra el concordato, a cuya protesta se adhirió el señor Martí.

El auditorio se mostró conforme con las manifestaciones de aquellos oradores y se acordó por unanimidad dirigir un telegrama al Sr. Salmesón comunicándole la protesta del partido republicano mallorquín contra las bases del concordato y suplicándole, que en el Congreso, cuando aquellas se discutieran, hiciera una energía protesta, procurando que la minoría republicana estuviera toda presente.

También se acordó organizar, para últimos de este mes, un mitin que tendrá lugar en la plaza de toros para protestar de las referidas bases del concordato.

Se habló después de las diligencias que se han trasladado al público.

Al tratar este escabroso punto hubo temperamentos de concordia exteriorizando todos sus deseos de que se hayan acabado aquellas diferencias. Alguien debió hablar de la necesidad de que existiera un jefe de la mayoría, y todos estuvieron conformes en que el jefe indiscutible de aquella, era el Sr. García. Todos, según se nos dice, mostráronse unánimes en reconocer, que aquella jefatura la tenía ya el Sr. García y que no existía necesidad de darsela; sin embargo, por voto unánime, se ratificó aquel nombramiento.

Se trató sobre el debatido asunto de la solicitud que tiene presentada al Ayuntamiento D. José Bordoy para instalar un motor de 16 caballos de fuerza en su fábrica de la plaza de Atarazanas. Como entre los concejales republicanos había diferencia de parecer, tuvo que llegarse a un acuerdo.

El Sr. García puso de manifiesto que el no podía conceder su voto para aquel

permiso, puesto que un artículo de las ordenanzas municipales estaba en contra.

Alguien debió decir que aunque el motor, se decía, era de 16 caballos de fuerza, solamente en las funciones ordinarias no desarrollaba más de tres caballos.

Esto dió motivo para formular los términos de transigencia, en el sentido de que la mayoría republicana concediera aquel permiso, siempre que el Sr. Bordoy se comprometiera a que su motor no desarrollara más de los tres caballos de fuerza.

Se trató de otros asuntos, hubo algunos incidentes; pero sobre ana y otra cosa reinan versiones contradictorias y por ello hacemos punto en esta relación.

A la Junta Municipal

D. J. Estados, a la Junta Municipal expone: Que produce en virtud de este escrito su reclamación contra el Presupuesto ordinario formado por el Ayuntamiento de Palma para el próximo año de 1905, por haberse suprimido en dicho proyecto los artículos que bajo los números 8.º y 9.º del capítulo 6.º del Reglamento municipal, consignaban en el mismo cantidades para el sostenimiento de una brigada de trabajadores o jornaleros destinada a realizar obras por administración y los materiales indispensables para efectuar aquellas.

Estima el recurrente, que constituya una inadvertencia (cuya su baseación se impone por modo inevitable) prescindir de tener un personal que puede practicar obras por administración, en un Ayuntamiento como el de esta ciudad. La población es considerable; el movimiento aumenta; se pretende la cohesión de la ciudad importante; y sin embargo, el Ayuntamiento en su proyecto de Presupuesto, suprime en absoluto la consignación para obras por administración y la necesaria para el pago de jornales a los obreros que componían la brigada que los realizaba.

¿Pues que, puede atenderse, en servicios contratados, a la satisfacción de las necesidades urgentes y perentorias? Claro es que no; y eso se sabe con evidencia, que no hemos de hacer comentario alguno.

Luego, la supresión absoluta de la brigada de jornaleros para realizar obras por administración, a que debe añadirse el criterio municipal de dar a destajo los trabajos que hasta hoy se hicieron en aquella forma citada anteriormente, equivale a la seguridad de que se abandonarán los servicios, no recurriendo a la reparación inmediata por empresa directa. El destajo, que puede estar previsto de antemano, representará más inconvenientes y abusos que la administración directa, puesto que en esta, el solo perjuicio a sufrir es el de que algún obrero no produzca todo su esfuerzo personal y en definitiva, irá al pobre el importe del jornal no productivo. En el destajo, vendrá la proximidad del contratista y la influencia perturbadora del interés del mismo en el rebajamiento de la calidad de los elementos de la obra.

Además, ni el destajista, ni contratista alguno, podrán jamás tener tanto interés como el mismo patrono en el arreglo de los desperfectos de su propia casa, a los que debe atender directamente y por administración el Ayuntamiento, si quiere estar bien servido.

Existen, por último, multitud de necesidades, trabajos y obras, de carácter tan peculiarísimo especial, que ni es posible contratarlos, ni aun que esto se realizara a todo evento, conseguirían que fueran atendidos. No hemos de ir a detallarlos; la Junta precisamente se hará cargo de los mismos; un hundimiento de reparación inmediata; una contención precisa; una demolición inminente; una recomposición continua como la constituida por el inaceptable entretenimiento de las vías públicas; etcétera; todo eso, llama la obra por administración, que es imprescindible.

Se da además aplicación a una parte de los ingresos municipales en favor de los pobres obreros por medio del jornal que indudablemente es más dulce a cuenta del Ayuntamiento, que bajo la problemática benevolencia del contratista; y por todo ello.

Suplico a la Junta municipal que no apruebe el Presupuesto ordinario proyectado por este Ayuntamiento para el año 1905 mientras no se consignen en el mismo las cantidades de 10.000 pesetas y 7.000 pesetas respectivamente para el sostenimiento de una brigada de jornaleros para obras por administración y adquisición de los materiales necesarios para la ejecución de aquellas, indispensables medios de sostenimiento de la urbanización menuda y continua que se impone y manifiesta en un Municipio de la importancia del de esta ciudad. Palma.

Oficiales plateros se necesitan

Infermarán, Centro de Anuncios.

NOTA DEL DIA

El Ayuntamiento y la Sociedad de Autores

Tienen noticia nuestros lectores del asunto que recientemente se ha suscitado entre el Ayuntamiento de esta ciudad y la Sociedad de Autores, por negarse aquél a satisfacer el 5 por 100 de los premios otorgados en el Certamen Musical, organizado durante las Ferias y Fiestas.

Por alguna parte debía respirar la Sociedad de Autores.

A nosotros, y suponemos que lo mismo sucederá a los Ayuntamientos de Badajoz y Palma, no nos convencen las razones que nos dan los señores asociados en su Boletín.

Demos por supuesto que la Sociedad de Autores Españolas tiene establecido tratado de reciprocidad con las de París, Inglaterra, Austria etc. etc.

Mucho dudamos de que pueda acreditar esta Sociedad Española, como no ha podido acreditar nunca el derecho de cobrar las obras del dominio público como son las de Lope de Vega, Calderón de la Barca, Moratin, Hartzenbuech, Zorrilla y otros muchos, y que aparezca de toda la Sociedad hace pagar indebidamente a las empresas mediante contratos leoninos e ilegales.

El Boletín dice que la Sociedad ha puesto el asunto en manos de su abogado. Esto nos hace dudar más de la razón que le asiste. Los Autores no pueden dudar de que acreditándolo legalmente pueden cobrar los derechos que reclaman, nuestro Ayuntamiento y el de Badajoz satisfarían lo que se les reclama; acudir a abogados consultores o entablar litigios, es enredar la madeja o buscar la mejor postura para la caída.

Gacetillas

Los profesores privados D. Jerónimo Castaño y D. Antonio Crepí, nos ruegan que por medio de este periódico invitemos en su nombre a los maestros y maestras privadas de Palma que no tengan sus establecimientos inscritos en este Instituto con arreglo a las R.R. O.O. de 1.º de Julio y 1.º de Septiembre de 1902, para que concurran al centro del Magisterio, calle de la Unión, a las 11 de la mañana del próximo jueves para que puedan enterarse de la documentación que deben presentar antes del 30 del actual en cuyo día termina el plazo para inscribirse.

Se encuentra en esta isla viajando de rigoroso incognito M. Rostagi, gobernador de Argelia.

El Ferrocarril de Bialer devuelve las fuerzas a los convalecientes.

Se halla vacante la plaza de secretario del Juzgado municipal de Estalenchs.

Los aspirantes a ella pueden presentar solicitudes en el término de 15 días.

Se ha puesto a la venta en la librería Tous, la interesante obra *Legislación Obrera*.

Contiene: Colecciones de leyes, reglamentos, reales decretos y reales órdenes, circulares, modelos, cuestionarios y estatutos, publicados en España sobre accidentes del trabajo, Sociedades de seguros, trabajo de mujeres y niños, aplicación al Estado, la Provincia y el Municipio de las leyes obreras, descanso dominical, huelgas, enseñanza, etc. etc.

Se vende a 350 pesetas un tomo encuadernado en tela.

Durante el mes último ocurrieron en Santa María, 9 nacimientos y 4 defunciones.

Por el Administrador principal de la provincia de Valencia se cita a los capitales de los laides «Virgen del Carmen», «Bartolomé», «Juanito» y «Esperanza» llamados respectivamente don Jaime Alira, D. Mateo Bauzá, D. José Miró y D. Gabriel Castañer.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa *Nocera Umbra* se combate la obesidad.

Por el Juzgado de instrucción del distrito de la Catedral se cita a Pedro José Bover Mora (s) *Pastis*, natural y vecino de Porreras procesado sobre robos y hurtos.

Abierto con las solemnidades de costumbre el día 31 de Agosto último el cepillo en que se depositan las limosnas ofrecidas por los fieles al Santo Cristo de La Sangre, resultó que las depositadas desde el día 1.º del mismo mes ascendieron a la suma de 690 pesetas.

Para la publicación en el B.O. el Alcalde de Felanitx ha remitido al Gobierno civil el extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento que aquel preside durante el mes de Agosto último.

Más de mil médicos españoles han certificado las excelencias del antipaludismo ESANOFELE.

En la secretaría del Ayuntamiento de Llubí se halla expuesto al público a efectos de reclamación el expediente de arbitrios extraordinarios acordados imponer sobre los artículos de comer, beber y arder no comprendidos en la tarifa de consumos.

Ha sido nombrado oficial 1.º de la Intervención de Hacienda de las Baleares D. Francisco de P. Fons.

Para el cargo que deja vacante el señor Fons en la Junta de Obras del Puerto ha sido nombrado D. Pascual Ribot y Maura.

El agua mineral de mesa *Nocera Umbra* es refrescante, digestiva y gasosa.

Según la última estadística oficial la criminalidad ha tenido en España un desarrollo tan extraordinario como triste según se desprende de los siguientes datos:

En 1839 se instruyeron en España 16.638 procesos y se realizaron 25 suicidios.

En 1900, los procesos llegaron a 83 mil 582, esto es, cinco veces más y los suicidios que se registraron ascendieron a 551, veinte veces más.

¿Queréis curar las fiebres palúdicas? Usad el ESANOFELE.

Leemos en un diario de Barcelona: «Los obreros sombrereros de la sección de plancha se reunieron anoche y acordaron enviar algunos socorros a los compañeros de Mallorca que se hallan en huelga y dirigir una carta al Consejo directivo de la federación de sombrereros protestando contra los excesivos gastos que les causa el pertenecer a la federación; y contra la conducta que el expresado Consejo observa en el referente a las sociedades de provincias.»

El agua mineral de mesa *Nocera Umbra* está indicada para los catarros de la vejiga.

Esta mañana un vehículo que estaba situado en la carretera descargando piedra junto al *Corp Mari* ha sido arrollado por el tranvía arrojándolo por una rápida pendiente de unos 12 metros de altura.

La caballería ha sufrido bastantes heridas y el vehículo ha quedado destruido.

El mejor antipalúdico conocido es el ESANOFELE.

¿Teneis catifo a vuestra salud? Tomad el *Ferro Quina Bialeri*.

Por el presidente de la Audiencia se cita, llama y emplaza a Francisco Ribas Rigo, natural de Manacor.

La guardia civil de Campos ha denunciado a tres sujetos por pastoreo abusivo.

Por el Juez del distrito de la Catedral se cita al procesado Juan Hernández, dependiente que ha sido del establecimiento fotográfico de D. Vicente Benedito, y cuyo paradero se ignora.

El *Ferro Quina Bialeri* vence las anemias.

Quien usa el *Ferro Quina Bialeri* come con apetito.

Academia de Ciencias.—Véase la 4.ª página.

Ninguna TOS resiste 24 horas a los Discoides pectorales Roselló. Caja 2 reales.—Depósito: Sociedad Farmacéutica Industrial, Lugo.—Venta en todas las farmacias.

Academia de Corte.—Véase la 4.ª página.

Legislación obrera

COLECCION DE LEYES, REGLAMENTOS, REALES DECRETOS Y REALES ORDENES, CIRCULARES, MODELOS, CUESTIONARIOS Y ESTADISTOS, PUBLICADOS EN ESPAÑA SOBRE ACCIDENTES DEL TRABAJO, SOCIEDADES DE SEGUROS, TRABAJO DE MUJERES Y NIÑOS, APLICACIÓN AL ESTADO, LA PROVINCIA Y EL MUNICIPIO DE LAS LEYES OBRERAS, DESCANSO DOMINICAL, HUELGA, ENSEÑANZA, ETC., ETC.

Precio, 350 pts. Librería de J. Tous, P. de Cort, 14 y 16

Para Barcelona Saldrá el lunes 12 del actual a las 6 de la tarde el acreditado vapor.

Para Valencia Saldrá directamente el jueves 8 actual a las doce el acreditado vapor.

Para Mallorca Admitiendo carga y pasaje a precios muy reducidos.

Para más informes Montenegro 9. Despacho de Aduana, Bernardo Estela.

Para Palma Admitiendo carga y pasaje a precios muy reducidos.

Para más informes Montenegro 9. Despacho de Aduana, Bernardo Estela.

Piloto El que quiera embarcarse en el Pailebot *J. Paquito* con destino a Argel puede solicitar la plaza en esta Comandancia de Marina.

Por telégrafo Nuevo ministro Madrid 6 a las 8'30

Viena.—Por la prensa de esta capital se anuncia que el conde Leopoldo Blestakaziebrovsky, diplomático en disponibilidad, ha sido nombrado ministro plenipotenciario de Austria en Tánger.

Huelga en Cerdeña Madrid 6 a las 8'30

Roma.—Dos mil quinientos obreros de las minas de Buggeru en Cerdeña, se hallan en huelga.

Los huelguistas agredieron a las tropas, hiriendo a siete soldados.

Explosion de un petardo Madrid 6 a las 9'30

Barcelona.—La explosión del petardo que colocaron unos desconocidos causó enormes destrozos en la casa del rico propietario Sr. Gil Pareja.

Son perseguidos los presuntos autores del atentado.

Triunfo de Maura Madrid 6 a las 9'30

Los intimos del Gobierno proclaman el triunfo supremo que dicen ha obtenido el Presidente del Consejo Sr. Maura, diciendo que el Sr. Villaverde es un sometido y el Sr. Dato un vencido.

Incendio.—Niño carbonizado Madrid 6 a las 9'30

Orense.—Ha ocurrido un incendio en un taller de pirotecnia, causando muchos daños.

Infanta Isabel Madrid 6 a las 9'30

Segovia.—Llegó a la Granja la Infanta Isabel dispensándosele un cariñoso recibimiento.

Lo de Alcalá del Valle Madrid 6 a las 9'30

Sevilla.—El examen practicado en el cuerpo del individuo Mulero uno de los supuestos martirizados en Alcalá del Valle, ha resultado negativo, no encontrándose pruebas materiales que hagan presumir tormentos.

Sello internacional.—Los meros Madrid 6 a las 9'30

En el próximo Congreso postal internacional se presentará un proyecto de sello internacional para el servicio de correos.

Tánger.—El faro y la estación del Lloyd de cabo Espartal han sido atacados por los moros delegados del Sultán, de acuerdo con los representantes de los gobiernos de Europa, deseosos de reanudar el trabajo; pero la administración no se halla dispuesta a ello.

Horroroso incendio Horroresos detalles.—Muertos y heridos Madrid 6 a las 10

Se reciben de Londres horroresos detalles del incendio ocurrido en el barrio judío.

Se han recogido a la hora que nos telegrafían, 14 muertos y 26 heridos.

El fuego comenzó en una casa donde viven más de cien familias pobres y mientras dichas familias dormían.

En los primeros momentos se hundió la escalera principal quedando los vecinos aislados.

Entonces se sucedieron espantosas escenas; los vecinos se tiraban por las ventanas desde el cuarto y quinto piso, estrellándose en el suelo.

Se entablaron luchas terribles entre los mismos vecinos para alcanzar las ventanas y balcones, y ponerse en salvo.

Familias enteras desaparecieron debajo de los techos que se hundían con horroroso estrépito.

Dos niños fueron arrojados desde el quinto piso, habiendo resultado ileso como por milagro.

Varias brigadas de bomberos trabajan con actividad en el salvamento de vecinos, al mismo tiempo que otras trabajan para aislar y dominar el fuego.

La guerra ruso-japonesa Instrucciones.—Remisión de ejércitos Madrid 6 a las 8'30

San Petersburgo.—El crucero voluntario *San Petersburgo*, que se halla en aguas del Sur de África, recibió instrucciones del gobierno.

Interior contado 77'80

Interior fin de mes 77'85

Amortizable 5 por 100 97'85

Banco de España 497'50

Compañía de Tabacos 420'00

Francos 37'60

Libras 34'73

Exterior de París 88'47

FABRA

El generalísimo Kuropatkin consiguió ayer reunir a todos los cuerpos de ejército que están bajo su mando, al Norte de Ventai. En esta población sólo dejó la retaguardia.

Confesiones del Estado Mayor Madrid 6 a las 8'30.

El Estado Mayor confiesa que el general Kuropatkin abandonó cañones de grueso calibre pero en número muy inferior a doscientos.

El Estado Mayor calcula que las pérdidas sufridas por los rusos en los combates sostenidos en Liao-Yang ascienden a 16.000 hambres.

Rumores Madrid 6 a las 8'30.

Circula con insistencia el rumor de que la retaguardia del ejército de Kuropatkin fue casi aniquilada, que la artillería está expuesta a grave peligro y que Kuropatkin corre el peligro de ser copado.

El buque «Kirkwall» Madrid 6 a las 8'30.

Londres.—Los armadores del buque *Kirkwall* que hizo escala en Vigo, declaran que dicho buque saldrá luego que se hallen terminadas las reparaciones que se le están haciendo; y afirman que no lleva contrabando de guerra.

Un muerto ilustre Madrid 6 a las 8'30.

Tokio.—En el número de los japoneses muertos en la Mandchuria se cuenta el teniente Terantebi, hijo del ministro de la guerra.

Contrabando de guerra Madrid 6 a las 10.

Vigo.—Continúa fondeado en este puerto el vapor inglés *Korkajal*.

Acéntiase la creencia de que dicho vapor va cargado de contrabando de guerra, y que no se hace a la mar ante el temor de ser apresado por el crucero ruso *Don* que vigila esta costa.

Retirada de los rusos.—Ataques rebotados Madrid 6 a las 12'45

San Petersburgo.—El generalísimo Kuropatkin telegrafía al Zar que la retirada de las tropas rusas que se efectúa por la orilla derecha del río Tai-tze-ho, continúa con orden.

La retaguardia del ejército del generalísimo ruso rechazó todos los ataques del enemigo.

Los japoneses franquearon también el río Tai-tze-ho.

Maldá evacuado.—Servicio telegráfico suspendido Madrid 6 a las 12'45

Mukden.—El periódico *El Rouss* que se publica en esta localidad, dice que ya ha comenzado la evacuación de Mukden por los rusos a causa de aproximarse el enemigo cuyas fuerzas se hallan a 40 kilómetros de distancia de la ciudad.

Es posible que el servicio telegráfico quede suspendido por algún tiempo.

Madrid 6 a las 16'35.

Interior contado 77'80

EL REGICIDA

La Juventud de Enrique IV

de los que se desprendía un perfume muy penetrante que se había esparcido por la atmósfera, detalle en que el rey, muy preocupado con su conquista, no se fijó. Sin dejar de hablar, púsose en pie la desconocida y acercándose a la chimenea escogió las flores más hermosas, haciendo un ramito que ofreció a Enrique III, que aspiró su perfume con voluptuosidad, exclamando:—¡Qué perfume más delicioso!

—Guardadme hasta mañana.

—¿Cómo! ¿Es preciso que me separemos?—preguntó el rey.

—Sí, hasta mañana, —dijo la desconocida y Enrique III se puso en pie suspirando, pero aquella, apoyándole la mano en el hombro, añadió:—vuestra majestad se va a quedar aquí, pues yo soy la que se va a marchar la primera. Va a jurarme vuestra majestad que permanecerá aquí un día de hora y que no me seguirá...

—Lo juro, —respondió el rey; la desconocida le estrechó la mano, se puso el antifaz y un amplio manto y se fue dejando al rey sentido y ensimismado, aspirando el perfume del ramito.

Al salir del saloncito cerró la dama rubia la puerta, internándose en el oscuro corredor que el rey siguió a en-

trar en la casa, pero no salió en seguida sino que, apoyando la cabeza en la puerta, se puso a escuchar para asegurarse de que no había fuera nadie. Con muchas precauciones entreabrió después la puerta. La calle, ó carretera, mejor, estaba desierta, puesto que en aquellos momentos el bufón estaba jugando y bebiendo con Serafín. Apenas dió unos cuantos pasos la desconocida, cuando se destacó una sombra de un cobertizo inmediato.

—¿Sois vos, Eric?

—Sí, señora, luego de París, en donde todo está dispuesto y solo se espera vuestro regreso. Los jefes de los burgueses están prevenidos y una vez dada la señal, París cerrará sus puertas, levantarán barricadas y si el rey se presenta...

—¡Oh! Por lo que hace al rey, —dijo la duquesa con irónico acento, —se ocupa en estos momentos muy poco de su reino y no hace más que aspirar el perfume de las flores. Dadme el brazo, oonde.

—¿A dónde vamos, señora?—preguntó Eric.

—A esperar en la sombra, junto a esa casa, —dijo la duquesa, apoyada en el brazo de Eric, acercándose a la taberna a la que Serafín había llevado al bufón. Acercáronse ambos en silencio a la puerta y la duquesa, a través de una rendija, vio a su paje y al bufón jugando y luego al fraile, y, sin duda, era a éste al que esperaba ella, porque tiró del brazo al conde Eric y se alejó con éste.

A los cinco minutos salió el fraile tarareando una canción y sin sospechar que el bufón sorprendiera la mirada que

había cambiado con Serafín. La duquesa le salió al encuentro, preguntándole:—¿Está dispuesto tu trailecillo?

—Sí, señora.

—Entonces toma esta llave, —dijo Ana y volviódese a Eric le preguntó:—¿Me trajisteis un caballo?

—El vuestro y el mío los tiene ahí cerca un criado del diestro.

—Vámonos, —dijo la duquesa, —y que Dios, añadid al ver que el fraile entraba en la casa aislada, —busque un sucesor al rey de Francia, porque el trono va a quedar vacante.

VI Para comprender estas palabras de la duquesa de Montpensier, es preciso retroceder unas cuantas horas y relatar lo ocurrido la víspera en el umbral de aquella posada en la que el lego Jacobo se encontró al despertar tendido sobre un montón de heno y exclamó, como se recordará:—¡Estoy loco! ¡Os lo digo que estoy loco!

En aquel momento, y esto no se habrá olvidado, llegaba a la posada un fraile. Era un carmelita descalzo, de lengua barba, rostro demacrado y mirada profética que se acercó a Jacobo, diciéndole con voz grave:—¿Y por qué estáis loco, caballero?

La voz del hermano Antonio ó el padre Gregorio, no le habían producido nunca tanta impresión como aquella, que llegó al alma, produciéndole gran turbación. Bajó los ojos, no pudiendo resistir la penetrante mirada del carmelita y se echó a temblar cuando le preguntó:—¿Por qué estáis loco?

—Porque no sé si soy paje ó fraile.

—A juzgar por vuestro traje sois paje. —Sí, pero antes fui fraile.

—¡Pobre muchacho! —murmuró acercándose el hermano Antonio convertido en capitán, y el carmelita miró a cuantos le rodeaban. El hermano Antonio se encargó de explicar la locura de Jacobo, diciendo que éste no podía quedarse dormido sin verse en sueños convertido en fraile y cerrado en un convento, en el que le castigaban por mandato de su superior. El carmelita escuchó con gravedad y el hermano Antonio añadió:—Figuráos que hoy por la mañana salimos de París...

—¡No, no! Fue ayer, —dijo Jacobo interrumpiéndole y el capitán fingió se encogió de hombros y siguió confirmando su versión, es decir, que habiendo salido por la mañana de París, se detuvieron en la posada en que Jacobo se echó a dormir.

Jacobo sostuvo lo contrario, relatando lo referente a la llegada del rey la víspera, su desaffo con el bufón, la intervención del duque de Orilón y como la guardia real le había llevado al convento de los dominicos.

Escuchóle el carmelita con mucha gravedad, y en el momento en que Jacobo terminaba, asomóse a una ventana la duquesa de Montpensier, haciendo una señal al hermano Antonio. El fingido capitán se acercó y Ana le dijo:—Dormí la siesta, capitán, y como no hace ya calor proseguiremos el viaje.

Jacobo se acercó a su vez gritando:—¡Señora, señora!

—¿Qué queréis, amigo?—preguntó Ana sonriendo.

—¿Dónde va vuestra alteza?—respondió el carmelita.

—No es verdad que estás aquí desde ayer?

—No, pobre Amaury mío, —respondió Ana. —Hemos salido hoy por la mañana de París.

—¡Dios mío, Dios mío! —balbuceó Jacobo oprimiéndose la cabeza con las manos, y el carmelita le apoyó la mano en el hombro diciéndole:—Ya os curaré.

—¿Y no estaré loco y seguiré siendo caballero?

—¿Quién lo duda?

—¿Y cómo me curaréis?—preguntó inocentemente Jacobo.

—Por medio de la oración, —respondió el carmelita, cuya mirada brillaba con un fulgor extraño y su voz tenía tan solemne gravedad que acabó de subyugar a Jacobo, que comprendió que aquel hombre, desconocido hasta entonces, iba a ejercer decisiva influencia en su destino.

Bajó Ana, mientras que los monjes de mulas preparaban la litera, y el capitán hermano Antonio daba orden para que fuesen en busca de su caballo. Serafín había montado en el suyo, faltando solo Jacobo, que estaba como petrificado bajo la mirada del carmelita, que dijo a Ana de Lorena, inclinándose ante ella:—¿Os interesa mucho, señora, por ese joven?

—Es mi paje favorito, —respondió la duquesa y Jacobo sintió que el corazón le latía con fuerza. —¿Queréis curarme?

—¿Y qué es lo que hay que hacer para conseguirlo?

—¿Dónde va vuestra alteza?—respondió el carmelita.

Itinerario de Correos

SALIDAS Y LLEGADAS

Domingos

Salen de Alcudia. La bahia y pasaje de Palma debe salir en el tren de las dos de la tarde para empalmar con la combinacion de carruajes en La Puebla.

Martes

De Palma sale correo para Barcelona a las 6:30 de la tarde y llega de Barcelona a las 7 de la mañana.

Miércoles

De Palma sale correo para Ibiza y Valencia a las 12 de la mañana y llega de Barcelona por vía de Alcudia en el tren de las 9:30 de la mañana.

Jueves

De Palma sale correo para Barcelona a las 6:30 de la tarde y para Mahón a la misma hora. Llega de Ibiza a las 3 de la tarde. Llega de Barcelona a las 7 de la mañana.

Viernes

Salen correo de Palma para Alicante a las 12 de la mañana. Llega de Barcelona a las 7 de la mañana.

De Palma hasta Palma, Manacor y La Puebla, a las 6:40 mañana, 12:15 (mixto hasta Santa María) y 6:25 tarde (mixto desde Empalme).

De Manacor hasta Felanitx y La Puebla, a las 6:30 mañana y 6:15 tarde (mixto en los Hombres).

De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla, a las 6:40 mañana, 12:15 (mixto hasta Santa María) y 6:25 tarde (mixto desde Empalme).

Puntos de parada y horas que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with columns: Puntos de parada, Salidas, Llegadas. Lists destinations like Andraitx, Santacilia, etc.

Postales

Reproducción de cuadros antiguos y modernos. Artistas notables. Tipos y costumbres de todos los países.

Villa-Venus

por Miss-Teriosa (Vicente Sanchez). Un lujoso tomo ilustrado con profusión de grabados. Precio: 5 pesetas.

Motores eléctricos

DE LA CASA

Electritas-Actien-Gesellschaft, Worm

W. LAHMEYER & Co

FRANKFURT-MAIN (Alemania)

Dichos motores se distinguen de los demás por su esmerada construcción, su aspecto elegante, su superior aislamiento en los bobinajes y sobre todo por un consumo mínimo de energía.

ACADEMIA MODERNA DE CORTE

Bajo la dirección de la acreditada modista madrileña D.ª Romana Garcia, Brando 5-2.º

Nuevo y rápido sistema de Corte. Su enseñanza no produce gasto alguno toda vez que en la misma se emplean más artefactos que una regla y una cinta métrica.

Precio mensual, 10 pesetas. Lección suelta en la Academia, 0'50 id. Lección a domicilio, 1 peseta.

Probad y os convencereis

Servicios de la Compañía Transatlántica

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de agosto saldrá de Bilbao, el 30 de Santander y el 31 de Coruña el vapor BELLA M. CRISTINA directamente para Habana y Veracruz.

El día 26 de agosto saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor MONTEVIDEO, directamente para New-York, Habana y Veracruz.

Línea de Venezuela Colombia

El día 11 de septiembre saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor CATALUNA, directamente para las Palmas, Sta. Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, San Juan, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra.

Línea de Filipinas

El día 10 de septiembre saldrá de Barcelona, el vapor ALICANTE, directamente para Génova, Port-Saïd, Sues, Colombo, Singapur y Manila.

Línea de Buenos Aires

El día 2 de septiembre saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor P. DE SATEBUSTEGUI, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Fernando Póo

El día 25 de septiembre de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor SAN FRANCISCO para Fernando Póo, con escalas en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Línea de Canarias

El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Cádiz el vapor M. L. Villaverde, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando a Barcelona por Cádiz, Alicante y Valencia.

Línea de Tanager

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tanager: Martes, jueves y sábados.

Sociedad Anglo Española

De Motores, Gasógenos y Maquinaria General (Antes JULIUS G. NEWILLE)

Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio: Madrid, Mahón—Talleres en Mahón—Sucursales, Barcelona—Centra Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa Grosley y Brothers de Manchester, Motores a gas.—Legítimos motores Groland para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógeno sistema Groland, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema "Downer".—Calderas y máquinas de vapor.—Davey Paxman y Compañía.—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas Bloks.

Material de minas.—Locomotoras y material para ferro-carriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas, gruas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calentamiento y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.

Único representante Bernardo Estela, Palma de Mallorca

Isleña Marítima

VAPORES

Cataluña, Isleña, Lulio, Bellver, Miramar, Balear

Servicios semanales de ida y vuelta entre

Palma, Marsella, Cette

Palma, Argel

Salidas de Palma para Marsella-Cette, lunes 3 tarde

Salidas de Palma para Argel, jueves 3 tarde

Servicios combinados con fletes a for fait en conocimientos directos, para Londres, Liverpool, Glasgow, Ul, Bristol, Manchester, Amberes, Hamburgo, Rotterdam, Amsterdam y principales puertos de Italia.

Para informes y despacho: Oficinas de la Isleña Marítima.

Vapores Transatlánticos

DE A. FOLCH Y COMPAÑIA

(Sociedad en comandita)

Línea de la América del Sud

Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe. Saldrá del puerto de Barcelona el día 19 de Septiembre el vapor español.

Juan Forgas

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Vapores Transatlánticos

DE PINILLOS, IZQUIERDO Y COMPAÑIA

Saldrá de este puerto el 30 de Septiembre para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba y Habana el vapor

Martin Saenz

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Para más informes dirigirse a los representantes de la Compañía

Sres. Martinez y Planas, San Juan, 20, Palma

NOTA.—Teniendo la cabida muy limitada se suplica a los señores cargadores avisen a la mayor brevedad la cabida que necesitan teniendo en cuenta que no podrá admitirse la carga que no esté previamente comprometida.

¿Existe calvicie verdadera?



La calvicie no es como nos figuramos generalmente y aparece a primera vista, una carencia absoluta de cabello; un observando el cráneo más brillante lo vemos siempre poblado de pequeño y ligero pelo que ha venido a sustituir a la antigua cabellera, el pelo de los calvos no ha pues en realidad desaparecido; continúa existiendo con su organismo completo, lo que hay es que permanece como atrofiado hasta verse reducido a la menor expresión. Y este pelo es aun posible producirlo y convertirlo en cabello en los estados de pelada general.

La calvicie completa no existe, pues en realidad, la calvicie verdadera y absolutamente incurable se reduce a los diversos casos en que a consecuencia de enfermedades ó profundas heridas se forma un tejido fibroso, una verdadera cicatriz, quedando destruido en su extensión el órgano generador del pelo.

La calvicie es uno de los grandes males de la sociedad moderna. Los nutrientes, los trabajos mentales, la debilidad general y otras muchas causas principian a desdoblarse con edad temprana la cabeza del hombre. Los enjuagues y pomadas con que los charlatanes, los explotadores y los ignorantes tratan de atajar la enfermedad.

Afortunadamente, tan lastimoso estado de cosas está llamado a desaparecer en brevísimo tiempo, el necesario para que llegue a conocimiento de todos el importantísimo descubrimiento hecho por el Dr. Médico y Bacteriológico ruso, V. Stakanowicz, miembro de la Academia de Microbiología de Moscú, con su renombrada Lección Capilar Antiséptica, única que a las cinco fricciones se ven los efectos, desembrasando radicalmente del cuero cabellado todo elemento parásito y morbo, evitando instantáneamente la caída del pelo y conservando ó recobrando en poco tiempo para siempre una hermosa y abundante cabellera.

Único concesionario para la venta en España y Portugal

M. FERNANDEZ ZARAZOLA

(Proveedor de la Real Casa)

GERONA

De venta: Perfumería de D. Francisco Meridiano, Cadena 6, sucesor de Casanovas, y Perfumería Universal calle de Jaime II-2.

DEPILATORIO IMPERIAL DEL DR. PADRO

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en Droguerías y Perfumerías.—Barcelona, Plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

NO MAS PELO BLANCO

Tintura del Dr. Jimeno

Para teñir el pelo de color castaño oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido higiénico y eficaz. Venta en Droguerías y Perfumerías.—Farmacia del Globo, Plaza Real, 1.—Barcelona.

Comercio de maderas

DE JUAN ARNAU, Sociedad en Comandita Plaza del Olivar (antiguo almacén de Can Cetre)

Obras nuevas

Los amores de Catalina de Medici, por Juan B. Enseñat. Noticias de ninguna parte, por Guillermo Goris.

Los infiernos de París, por J. B. Enseñat.

La ciudad y las sierras, por Esa de Queveiv.

La hija maldiva, por Emile Richebowig.

Beatris Cenci, por J. D. Guerrari.

Pasión Carnal, por J. B. Enseñat.

Los espectros, por H. Ibsen.

De venta en la Librería de J. Tous Plaza de Cort, 14 y 16.

OBRAS

de Tolstoi (Conde de Lebn) a una peseta el tomo. Los Cosacos.—Imitaciones, 1 tomo.

Amor y Libertad, 1 tomo.

¿Qué es el Arte? 1 tomo.

Polikuchka, 1 tomo.

Iván el Imbébil, 1 tomo.

Mi Confesión, 1 tomo.

Novelas Cortas, 1 tomo.

Lo que debe hacerse, 1 tomo.

El Poder de las Tinieblas, 1 tomo.

Placeres Cruales, 1 tomo.

Amo y Criado, 1 tomo.

Resurrección, 2 tomos.

La Esclavitud Moderna 1 tomo

La Verdadera Vida, 1 tomo.

1 tomo.

El Matrimonio, 1 tomo.

La Salvación está en vosotros, La Sonata de Kreutzer 1 tomo.

Mis Memorias.—(Infancia-Placeres Viciosos, 1 tomo.

Adolescencia-Juventud), 1 tomo.

La Guerra y la Paz, 3 tomos.

Ana Karenin, 2 tomos.

De venta en la Librería de J. Tous, plaza de Cort, 14 y 16.

NODRIZA

Se necesita una que reúna buenas condiciones y buenas informes. Darán razón, Concepción 26, Palma.

COCINERO

Se ofrece uno. Cocina andaluza y parte de inglés y francés para casa particular. Baxón en el Centro de Anuncios.

PROFESOR

A los comerciantes ó á quien convenga. Clases de contabilidad á domicilio, primera enseñanza ó problemas. También se ofrece para llevar la contabilidad por horas. Precios módicos. Informes Centro de Anuncios, plaza de Santa Eulalia-10.

NODRIZA

Se ofrece una de leche joven y con buena salud, para criar en casa de los padres. Informes Centro Anuncios, plaza de Santa Eulalia, 0.

SE ALQUILA

Un espacioso piso primero, con agua á grifo y toda clase de comodidades en la calle de Zavella, núm. 6. Informarán Banco Domingo 12, principal.

ACADEMIA

Para los aspirantes á las Secretarías de Ayuntamientos y Juegados Municipales. Calle de Felis núm. 8, entre n.º 0.

PUPILAJE

Una familia mallorquina que vive en Barcelona, calle Rosellón núm. 233, p.º 1.º admira algunos estudiantes á pupilaje. Avisando anticipadamente se va al muelle de Barcelona á esperarlos. Informes en Palma, calle Pelaires, núm. 106, piso 3.º

Colegio Peninsular

FUNDADO EN 1866

Nueva de San Francisco, número 2, Barcelona

Primera enseñanza completa.—Segunda enseñanza hasta obtener el Título de Bachiller, Comercio, Idiomas y clases de adorno

PENSIONADO UNIVERSITARIO

Pensionado especial, independiente del Colegio, para alumnos de Universidad y carreras especiales, cuidándose esta Dirección de las matrículas, libros de texto, programas y apuntes y de dar conferencia á aquellos que lo soliciten mensualmente, se remitirá á las familias una nota detallada donde consten las faltas de asistencia á clase, comportamiento y adelantos obtenidos en las respectivas asignaturas que cursen.

Barcelona 8 Agosto de 1904.—El Director, ANTONIO RAJA. NOTA.—Para más detalles dirigirse al Director.



ACADEMIA DE CIENCIAS

para el curso preparatorio de las facultades de MEDICINA, CIENCIAS Y FARMACIA

A CARGO DE

D. GERMAN MARTINEZ MENDOZA y D. MIGUEL SAMPOL BORDOY

Profesores de la Sección de Ciencias de este Instituto

Las clases serán Teóricas-Prácticas. Los alumnos serán acompañados á examinarse por uno de los Profesores de la Academia.

Se cuenta con inteligentes corresponsales en la Universidad de Barcelona á fin de tener á los alumnos al corriente de la marcha de las asignaturas.

Laboratorios de Física y Química para las clases prácticas.

Informes, Piedad 4, de 10 á 12.

Advertisement for EL TRICOFERO PADRO, a hair tonic and regenerator. Text: 'Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza. Farmacia del Globo, Plaza Real, 1, Barcelona, y en toda Farmacia, Droguería y Perfumería.'

Gran fábrica de productos refractarios y de grés

M. CUCURNY

Propietario de las minas de tierras refractarias. Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis. Venta de tierras refractarias. —FABRICA— Bordeta, Teléfono, 3.377. —DESPECHO— Princesa y Oñativara, 8. Teléfono: 1.647, Barcelona.

Tintorería La Catalana

DE J. BARTRULIHC.—Plaza de Cort, número 3

En este establecimiento se lavan, tñen y planchan toda clase de ropas sin necesidad de descoserse ninguna prenda y sin que con el roce ni el sudor enuncien las ropas interiores. Se lavan, tñen y aprestan toda clase de respases, sedas y encajes. Lutos con prontitud. Especialidad en los lavados á seco y aprestos al cilindro.

Imprenta de J. Tous.—San Bartolomé, 32